
 
 

 

Niederschrift zur LG-Versammlung 
der Landesgruppe Rheinland-Pfalz 

am 29. Februar 2020 

Beginn: 09:45 Uhr 

Anwesende: 142 Delegierte + 7 Vorstandsmitglieder = 149 Stimmberechtigte 

Tagesordnung: 

1. Begrüssung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Totengedenken 
2. Anerkennung der Tagesordnung 
3. Beschluss Fassung gem. § 2 allg. GO auf Zulassung zu der Versammlung von Gästen ohne 

Stimm-und Rederecht 
4. Berichte aus den einzelnen Ressorts der LG Vorstandsmitglieder mit Ehrungen des jeweiligen 

Fachbereiches:  
4.1. LG – Vorsitzender, Heinz Scheerer 
4.2. LG – Zuchtwart, Christoph Ludwig 
4.3.  LG - Ausbildungswart, Tim Kramny 
4.4.  LG – Jugendwartin, Sabine Kramny 
4.5.  LG – Schriftwartin, Sandra Hörold 
4.6.  LG – Kassenwart, Werner Emmerich  
4.7.  LG – Sportbeauftragte, Regina Roland 

5. Aussprache zu den Jahresberichten 
6. Bericht der Kassenprüfer 
7. Entlastung des Vorstandes 
8. Beschlussfassung über Anträge der LG / OG’en 

- Antrag der OG Stadion Andernach Körbücher in digitaler Form 
- Antrag der OG Oppenheim Änderung der Zuchtordnung in Bezug auf 80 PKt in Abt.C 
- Antrag der OG Oppenheim Änderung der Körordnung in Bezug auf Entfall der 80 Pkt. in 

Abt.C 
- Antrag der LG Zulassungsbestimmungen Agility zur BSP 

9. Wahl des Wahlausschusses 
10. Wahlen 
11. Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2020 
12. Wahl der Delegierten zur SV Mitgliederversammlung  
13. Genehmigung des Haushaltsplanes 2020 
14. Verschiedenes 
15. Schlusswort 

 

 

 



 
 

 

Zu 1. Begrüssung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Totengedenken 

Herr Scheerer begrüsst die Anwesenden und eröffnet die Mitgliederversammlung und stellt 
fest, dass die Einladungen fristgerecht versendet wurden. 
Die Beschlussfähigkeit ist gegeben, es sind 142 Delegierte und 7 Vorstandsmitglieder 
anwesend (von 190 Delegierten sind 173 gemeldet und 142 anwesend zzgl. 7 
Vorstandsmitglieder ) entsprechen 149 stimmberechtigte Delegierte 
Es wird den Verstorbenen in einer Gedenkminute gedacht. 

Zu 2. Anerkennung der Tagesordnung 

Die LG - Versammlung erkennt die Tagesordnung einstimmig an. 

Zu 3. Beschl Fassung gem § 2 allg. GO auf Zulassung zu der LG Versammlung von Gästen ohne 
Stimm- und Rederecht 

 Die Delegierten lassen Gäste laut §2 allg. GO ohne Stimm – und Rederecht zu. 

Abstimmung: einstimmig. 

Zu 4. Berichte der Amtsträger mit Ehrungen des jeweiligen Fachbereiches 

4.1. LG Vorsitzender, Heinz Scheerer 

Heinz Scheerer teilt mit, dass sein Bericht für das abgelaufene Geschäftsjahr in den SV-
Kontakten, wie üblich, veröffentlicht ist und die Delegierten über die Details d. vergangenen 
Jahres damit umfassend informiert sind.  

Zudem regt er die engere Zusammenarbeit in den OG’en an, die Aussendarstellung unseres 
Hobbies und die Wirksamkeit in der Öffentlichkeit. 

Die Komplikationen und Problematik zwischen WUSV und FCI. 

Er teilt der Versammlung mit, dass er nach 28 Jahren Amtstätigkeit als LG Vorsitzender, nicht 
zum LG Vorsitzenden kandidieren wird. 

Die gesamte Versammlung bedankte sich bei Heinz Scheerer mit anhaltenden Standing 
Ovations für die 28jährige Amtszeit als LG Vorstand. 

 Anschließend werden die Ehrungen vorgenommen. 

OG Jubiläen,  

Mitglieder Jubiläen 40/50/60 Jahre Mitgliedschaft 

Werner Emmerich erhielt zum Ende seiner Amtszeit die goldene Verdienstspange. 

 



 
Sabine Kramny und Regina Roland wurden für langjährige Amtszeit mit der silbernen 
Verdienstspange geehrt.  

4.2.  LG Zuchtwart, Christoph Ludwig 

Herr Ludwig verweist auf seinen Jahresbericht, der in den Kontakten 01/2020 veröffentlicht 
ist. 

Er erläutert zusätzlich, dass wir über 4 Zuchtrichter in der LG verfügen. Die 2 neu 
dazugekommenen werden sich später der Versammlung vorstellen. 

Im LG Vorstand wurden nach Bekanntgabe der 3 ausscheidenden Vorstandsmitglieder 
ausführliche interne Personalgespräche geführt und für gut befunden, dieses sollte die 
Versammlung bei ihrer Wahl berücksichtigen. 

Anschließend nimmt er die Ehrungen aus seinem Fachbereich vor. 

4.3. LG Ausbildungswart, Tim Kramny 

Tim Kramny verweist auf seinen Jahresbericht in den Kontakten 01/2020 und geht kurz auf die 
IGP PO ein. Die Präzisierung der IGP PO ist bereits auf der LG Homepage veröffentlicht und 
steht somit den Mitgliedern zur Verfügung. 

Die LG verfügt zur Zeit über 6 Lehrhelfer, die das Jahr über Workshops anbieten, um unter 
anderem den Helferbestand in den OG’en zu erweitern und zu unterstützen. 

Danach ruft er die Personen aus seinem Fachbereich zu den Ehrungen auf. 

4.4. LG Jugendwartin, Sabine Kramny 

Sabine Kramny verweist auf den Jahresbericht in den Kontakten 01/2020 und geht mit einem 
kurzen Bericht auf das Sportjahr 2019 der Jugendlichen ein. 

Sie erläutert kurz ihren Entschluss nicht mehr zu kandidieren und stellt auch gleichzeitig ihre 
Wunschnachfolgerin, Ann-Kathrin Jung vor. 

 Es werden die Ehrungen des Fachbereiches durchgeführt. 

4.5. LG – Schriftwartin, Sandra Hörold 

S. Hörold verweist auf ihren Bericht in den Kontakten 01/2020 und bedankt sich für die 
Unterstützung seitens des LG Vorstandes und der Mitglieder der LG 10. 

Auch sie geht kurz auf die Situation im LG Vorstand ein und erklärt entgegen aller Gerüchte, 
dass sie auf jeden Fall das Amt der LG Schriftwartin und der Pressereferentin weiter ausüben 
möchte und sich somit definitiv zur Wiederwahl stellen wird. 

 



 
 

 

4.6. LG Kassenwart, Werner Emmerich 

Werner Emmerich verliest den Kassenbericht über das Geschäftsjahr 2019. 

Die LG hat das Geschäftsjahr 2019 mit einem Saldo von Minus 1.108,51€ abgeschlossen.  

4.7.  LG Sportbeauftragte, Regina Roland 

Regina Roland verweist auf ihren Bericht in den LG Kontakten 01/2020 und nimmt die 
Ehrungen aus dem Fachbereich vor.  

Zu 5.  Aussprache zu den Berichten  

Wortmeldung Herr Hofmann OG Koblenz zu dem Bericht des LG Zuchtwartes in Bezug auf die 
Bewerbungsfrist zu WB und LG Veranstaltungen 

- Finanzielle Situation in den OG’en 
- Situation der Welpenverkäufe 
- Pressemitteilungen negative Darstellung des Deutschen Schäferhundes 

Zu 6. Bericht der Kassenprüfer, Wolfgang Schnorpfeil und Claudia Fischer 

Claudia Fischer berichtet über die Kassenprüfung, die in der Wohnung des LG 
Kassenwartes W. Emmerich, die am 18.02.2020 stattgefunden hat.  

Die Beiträge wurden anhand der OG Liste geprüft. Alle Konten und Belege wurden 
ordnungsgemäß und nachvollziehbar gebucht. Es gab keinerlei Beanstandungen. 

Die Liquidität der LG war zu jeder Zeit gegeben. Die Kassenprüfer empfehlen die 
Entlastung des Vorstandes. 

Zu 7.   Entlastung des Vorstandes 

  Claudia Fischer beantragt die Entlastung des Vorstandes 

  Der Vorstand wird einstimmig entlastet. 

Zu 8.  Beschlussfassung über Anträge der LG / OG’en 

- Antrag der OG Stadion Andernach 
Satzung der OG’en §3 Zuständigkeiten Satz i  
Abstimmung: 138 Ja- 0 Nein- 11 Enthaltungen 
Antrag angenommen 

- Antrag der OG Oppenheim Änderung der Körordnung   
3. Voraussetzungen zur Teilnahme an Körungen  



 
3.1. für die Hunde 
114 Ja -  12 Nein -  23 Enthaltungen.  
 
Antrag angenommen  

- Änderung der Zuchtordnung  
4. Zuchtwert und Zuchtvoraussetzungen 
 
4.1.1. zur Zucht zugelassene Hunde 
3. Absatz  
Abstimmung: 111 Ja – 19 Nein – 19 Enthaltungen 
Antrag angenommen 

- Antrag der LG Anpassung der Durchführungsbestimmungen der LM Agi u. Quali d. BSP 
Agi 
Abstimmung: 141 Ja – 0 Nein – 8 Enthaltungen 
Antrag angenommen 
Heinz Scheerer, Werner Emmerich und Sabine Kramny werden in einer individuellen 
Zusammenfassung ihrer Tätigkeiten im LG Vorstand und mit persönlichen Geschenken 
vom verbleibenden Vorstand aus ihren Ämtern verabschiedet. 

Zu 9.   Wahl des Wahlausschusses 

Vorschläge: Robert Schädler, Gerhard Roth, Christine Oettinger, Wolfgang 
Schnorpfeil, Antonio Mormone alle nehmen die Wahl an und stellen sich als 
Wahlausschuss der LV zur Verfügung 

Der Wahlausschuss beschließt, dass Robert Schädler als Wahlleiter fungieren wird. 
Robert Schädler übernimmt die Aufgabe. Er fragt die Versammlung, ob sie damit 
einverstanden sind, dass wenn nur ein Kandidat zur Wahl ansteht, dann per 
Akklamation gewählt werden kann. Es wird darüber abgestimmt. Die Versammlung 
ist einstimmig damit einverstanden so zu verfahren. 

Zu 10.  Wahlen 

10.a.  1. Vorsitzender:  

Kandidaten: Tim Kramny, Jürgen Oster, Christoph Ludwig – Tim Kramny und Jürgen 
Oster erklären, dass sie die Wahl annehmen würden, Christoph Ludwig stellt sich 
nicht zur Wahl 

Tim Kramny und Jürgen Oster stellen sich der Versammlung in einem kurzen 
Lebenslauf (Vita ) vor und erläutern ihre Vorstellungen und Ziele  

Abstimmung schriftlich:  

142 abgegebene Stimmen 
5 ungültig 
Ergebnis:   
Jürgen Oster 69 Stimmen 

 Tim Kramny 68 Stimmen 



 
Neuer LG Vorsitzender Jürgen Oster 

10.b.  LG Zuchtwart: 
        Christoph Ludwig Wiederwahl ohne Gegenkandidat 
 Per Akklamation  
 Ergebnis: einstimmig 
Neuer LG Zuchtwart Christoph Ludwig 
 

 
10.c.  LG Ausbildungswart: 

Kandidaten Tim Kramny und Michael Kampmann – beide erklären, dass sie 
die Wahl annehmen würden 
138 abgegebene Stimmen 
1 Enthaltung 
Ergebnis:  
Tim Kramny  93 Stimmen  
Michael Kampmann 45 Stimmen 

Neuer LG Ausbildungswart Tim Kramny 
 

 
10.d.   LG Jugendwart  

Markus Knapp, Ann-Kathrin Jung, beide erklären, dass sie die Wahl 
annehmen würden 
Beide Kandidaten stellen sich in einem kurzen Lebenslauf der Versammlung 
vor und erläutern ihre Vorstellungen und Ziele 
140 abgegebene Stimmen 
138 gültige Stimmen 
2 ungültige Stimmen 
Ergebnis:   
Ann-Kathrin Jung 119 
Markus Knapp  19 

Neue LG Jugendwartin Ann Kathrin Jung     
 
 

10.e.  LG Schriftwart/ Pressereferent  
Katharina Oster und Sandra Hörold, beide erklären, dass sie die Wahl 
annehmen würden 
Beide stellen sich in einem kurzen Lebenslauf der Versammlung vor und 
erläutern ihre Vorstellungen und Ziele. 
122 abgegebene Stimmen 
2 ungültige Stimmen 
Ergebnis:  
Katharina Oster  42 Stimmen 
Sandra Hörold   78 Stimmen 

Neue LG Schriftwartin / Pressereferentin Sandra Hörold  
 
 
 
 
 



 
 
 
10.f.  LG Kassenwart 

Claudia Fischer, sie erklärt, dass sie die Wahl annehmen würde und stellt sich 
kurz der Versammlung vor 
122 abgegebene Stimmen 
Per Akklamation 
Ergebnis:  121 Stimmen dafür 
1 Enthaltung 
Ergebnis:   
Neue LG Kassenwartin Claudia Fischer 

 
 

10.g.  LG Sportbeauftragte 
   Regina Roland stellt sich zur Wiederwahl 

Abstimmung per Akklamation 
   122 abgegebene Stimmen 
   3 Enthaltungen 
   Ergebnis: 
   Regina Roland 119 Stimmen 
 
Zu 11.   Wahl der Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2020  

Vorschläge: Wolfgang Schnorpfeil, Steffen Risch, Dorothee Gerst 
Wolfgang Schnorpfeil stellt sich nicht zur Wahl 
Ergebnis: Steffen Risch und Dorothee Gerst 

 
Steffen Risch und Dorothee Gerst nehmen die Wahl an und sind als Kassenprüfer für 
das Geschäftsjahr 2020 gewählt.  
 

Zu 12.  Wahl der Delegierten zur BV 2020 
Vorschläge:  
Tim Kramny, Sabine Kramny, Christoph Ludwig, Katharina Oster, Jona Wagener, 
Antonio Mormone, Edith Fischer, Mario Ahl stellen sich zur Wahl 
Heinz Scheerer, Michael Kampmann, Sandra Hörold, Martin Schneider, Dieter 
Wacker, Ursula Hubertus, Christine Oettinger, Claudia Fischer stellen sich nicht zur 
Wahl 
Ergebnis nach Stimmen: 
 
Hauptdelegierte: 
1. Christoph Ludwig  93 Stimmen 
2. Tim Kramny  77 Stimmen 
3. Sabine Kramny  76 Stimmen 
4. Katharina Oster  63 Stimmen 

 
Ersatzdelegierte:  
1. Antonio Mormone  25 Stimmen 
2. Mario Ahl   14 Stimmen 
3. Edith Fischer  13 Stimmen 
4. Jona Wagener  9 Stimmen 

 



 
Somit sind als Delegierte der LG 10 bei der BV 2020 gemeldet: 
 
1. Jürgen Oster als geborener Delegierter 
2. Christoph Ludwig 
3. Tim Kramny 
4. Sabine Kramny 
5. Katharina Oster 

 
Ersatzdelegierte: 
 
1. Antonio Mormone 
2. Mario Ahl 
3. Edith Fischer 
4. Jona Wagener 

 

Zu 13.  Genehmigung des Haushaltsplanes 2020 

  Der Haushaltsplan wird vorgetragen und einstimmig angenommen. 

Zu 14.   Verschiedenes 

  Keine Vorschläge. 

Zu 15.   Schlusswort 

Die Landesversammlung 2021 findet am 27.02.2021 in Alzey statt. 

Jürgen Oster bedankt sich bei den Delegierten für ihr Erscheinen und wünscht allen 
eine gute Heimfahrt und schliesst die Versammlung um 15:45 Uhr. 

 

 

Für die Richtigkeit: 

 

     _______________________ 
(Jürgen Oster )      ( Sandra Hörold ) 

Die Niederschrift gilt als angenommen, wenn nicht innerhalb von 14 Tagen nach 
Bekanntgabe, schriftlich Einspruch gegen die Fassung des Protokolls erhoben wird 


